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Special interview

「
信
愛
」「
健
康
」「
報
恩
」
の
建
学
の
精
神
の
下
、
地
域
に
誇
り
と
愛
着
を
持
ち
、
社
会
に
貢
献
で
き
る
人
材
の

育
成
に
励
ん
で
い
る
修
紅
短
期
大
学
。
幼
児
教
育
現
場
で
の
活
躍
を
目
指
し
て
い
る
木
村
美
玖
さ
ん
、
首
藤
瑠
華

さ
ん
、
小
野
寺
怜
那
さ
ん
の
学
生
３
人
に
、
自
身
の
目
標
や
市
議
会
に
期
待
す
る
こ
と
な
ど
を
聞
き
ま
し
た
。

  

市
議
会

市
議
会  

  

修
紅
短
期
大
学

修
紅
短
期
大
学

―
― 

修
紅
短
大
を
紹
介
し
て
く
だ
さ
い
。

首
藤
さ
ん　
令
和
５
年
度
に
創
立
70
周
年

を
迎
え
た
歴
史
の
あ
る
学
校
で
す
。
幼
稚

園
教
諭
２
種
免
許
と
保
育
士
資
格
の
両
方

を
短
期
で
取
得
で
き
ま
す
。
現
役
の
園
長

先
生
や
外
部
講
師
の
講
義
も
あ
っ
て
、
旬

の
情
報
や
専
門
的
な
こ
と
を
直
接
教
わ
る

こ
と
が
で
き
る
の
が
強
み
で
す
。

―
― 

学
校
で
力
を
入
れ
て
い
る
こ
と
は
。

小
野
寺
さ
ん　
今
年
43
回
目
を
迎
え
る

フ
ァ
ン
タ
ジ
ッ
ク
フ
ェ
ス
テ
ィ
バ
ル
コ
ン

サ
ー
ト
で
す
。
年
に
一
度
の
大
き
な
行
事

で
、
学
生
自
ら
が
企
画
、
編
曲
、
振
り
付

け
を
考
え
る
オ
リ
ジ
ナ
ル
の
コ
ン
サ
ー
ト

で
す
。
毎
年
秋

に
一
関
文
化
セ

ン
タ
ー
で
行
い

ま
す
。

―
― 

卒
業
後
は
ど
の
よ
う
な
仕
事
に
就

き
た
い
で
す
か
。

木
村
さ
ん　
一
関
市
で
保
育
士
と
し
て
子

ど
も
と
関
わ
っ
て
い
き
た
い
で
す
。

首
藤
さ
ん　
私
も
保
育
士
、
保
育
教
諭
を

目
指
し
て
今
勉
強
し
て
い
ま
す
。

小
野
寺
さ
ん　
地
元
で
幼
稚
園
教
諭
に
な

り
た
い
と
思
い
ま
す
。

―
― 

目
指
し
た
き
っ
か
け
と
、
目
標
は
。

木
村
さ
ん　
担
任
だ
っ
た
先
生
へ
の
憧

れ
で
す
。
先
生
は
優
し
く
、
み
ん
な
に
平

等
に
接
し
て
く
れ
ま
し
た
。
先
生
の
よ
う

に
、
平
等
に
一
人
一
人
を
大
切
に
で
き
る

よ
う
な
保
育

士
を
目
標
に

日
々
過
ご
し

て
い
ま
す
。

首
藤
さ
ん　
元
々
歌
を
歌
う
こ
と
や
絵

を
描
く
こ
と
が
好
き
だ
っ
た
の
で
、
そ

れ
を
生
か
せ
る
仕
事
が
し
た
い
と
考
え

ま
し
た
。
子
ど
も
に
は
も
ち
ろ
ん
で
す

が
、
保
護
者
の
方
に
も
信
頼
さ
れ
る
よ

う
な
保
育
士
に
な
り
た
い
と
思
っ
て
い

ま
す
。

小
野
寺
さ
ん　
私
も
年
長
の
と
き
の
担

任
の
先
生
の
優
し
さ
や
明
る
い
笑
顔
に

憧
れ
た
の
が
き
っ
か
け
で
す
。
そ
の
先
生

が
修
紅
短
大
の
卒
業
生
だ
と
知
っ
て
、
憧

れ
が
よ
り
強
く
な
り
ま
し
た
。
子
ど
も
の

気
持
ち
に
寄
り
添
っ
て
、
子
ど
も
の
可
能

性
を
広
げ
ら
れ
る
よ
う
な
保
育
者
に
な

り
た
い
で
す
。

- 
特
集 -

1953（昭和28）年に岩手県初の私
立短大として開設。幼児教育学科
は「子どもに寄り添う心、人を大
切にする心」を持ち、広く豊かで柔
軟な感受性を身に付けた幼稚園教
諭・保育士の養成を目指している。
幼児教育学科の就職率は100％を
維持し、保育士や保育教諭として
主に岩手県南や宮城県北で活躍し
ている。

修紅短期大学
一関市萩荘字竹際49-1
学生数58人、学長・吉瀬献策

―
― 

子
育
て
に
求
め
ら
れ
る
行
政
の
支

援
は
。

小
野
寺
さ
ん　
市
に
は
子
育
て
支
援
ひ
ろ

ば
、
お
や
こ
広
場
と
い
う
交
流
の
場
が
あ

り
ま
す
が
、
そ
の
存
在
を
知
ら
な
い
人
が

多
い
と
思
う
の
で
、
も
っ
と
子
育
て
世
代

に
周
知
し
て
、
地
域
の
子
育
て
の
輪
に
入

り
や
す
い
よ
う
な
雰
囲
気
を
つ
く
る
こ
と

が
必
要
だ
と
思
い
ま
す
。

木
村
さ
ん　
公
園
の
設
置
な
ど
を
し
て
い

地
元
で
子
ど
も
の
個
性
を
伸
ば
し
、

可
能
性
を
広
げ
ら
れ
る
保
育
者
に
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ONODERA
RENA

SUTO
RUKA

KIMURA
MIKU

編み物にはまっていて、自分好みのアレン
ジに時間を忘れて没頭中。

小野寺 怜那 さん （19）
一関市花泉　一関二高卒

絵を描くことが好きで、園児に喜んでもら
えるイラスト制作を練習中。

実習の息抜きを兼ね、最近は小さい頃に遊
んでいたゲームに夢中。

首藤 瑠華 さん （19）
一関市大東　大東高卒

木村 美玖 さん （19）
一関市三関　一関修紅高卒

た
だ
け
た
ら
い
い
と
思
い
ま
す
。

―
― 

学
生
や
若
者
に
対
し
て
ど
の
よ
う

な
サ
ポ
ー
ト
を
希
望
し
ま
す
か
。

木
村
さ
ん　
地
元
の
大
学
に
入
学
し
た
ら

補
助
が
出
る
制
度
が
あ
れ
ば
、
若
者
が
地

元
に
残
る
き
っ
か
け
に
な
る
の
で
は
と
思

い
ま
す
。

―
― 

市
議
会
の
印
象
と
、
期
待
す
る
こ

と
を
教
え
て
く
だ
さ
い
。

首
藤
さ
ん　

最
初
は
難
し
い
、
堅
い
イ

メ
ー
ジ
が
あ
り
ま
し
た
が
、
昨
年
議
員
の

皆
さ
ん
と
ま
ち
づ
く
り
に
つ
い
て
懇
談
さ

せ
て
い
た
だ
く
機
会
が
あ
り
、
若
者
の
意

見
を
親
身
に
な
っ
て
聞
い
て
く
だ
さ
っ
て
、

一
関
市
を
良
く
す
る
た
め
に
い
ろ
い
ろ
な

こ
と
を
考
え
て

く
れ
て
い
る
の

だ
と
印
象
が
変

わ
り
ま
し
た
。

木
村
さ
ん　
学
生
や
若
者
の
意
見
を
取

り
入
れ
、
よ
り
住
み
や
す
い
環
境
づ
く
り

を
し
て
い
た
だ
け
る
こ
と
を
期
待
し
て

い
ま
す
。

―
― 
学
校
が
休
み
の
と
き
は
ど
の
よ
う

な
こ
と
を
し
て
い
ま
す
か
。

３
人
と
も　
資
格
取
得
の
た
め
の
実
習
や

ア
ル
バ
イ
ト
を
し
て
い
ま
す
。

―
― 

一
関
市
の
魅
力
は
。

木
村
さ
ん　
自
然
が
豊
か
な
と
こ
ろ
や
、

各
地
域
の
イ
ベ
ン
ト
が
魅
力
的
だ
と
感
じ

ま
す
。

首
藤
さ
ん　
登
下
校
の
際
に
あ
い
さ
つ
を

し
て
く
だ
さ
っ
た
り
、
頑
張
っ
て
ね
と
声

を
掛
け
て
く
だ
さ
っ
た
り
す
る
方
が
い

て
、
ま
ち
の
雰
囲
気
や
暮
ら
し
や
す
さ
が

魅
力
だ
と
思
い
ま
す
。

小
野
寺
さ
ん　
地
域
の
温
か
さ
、
人
々
の

温
か
さ
が
魅
力
だ
と
感
じ
て
い
ま
す
。

―
― 

今
後
の
夢
を
教
え
て
く
だ
さ
い
。

木
村
さ
ん　
子
ど
も
の
個
性
を
伸
ば
し

て
い
け
る
保
育
士
を
目
指
し
た
い
と
思

い
ま
す
。

首
藤
さ
ん　
子
育
て
の
面
で
い
ろ
い
ろ
な

人
を
支
援
で
き
る
よ
う
に
な
り
た
い
で

す
。
ま
た
自
分
も
充
実
し
た
生
活
が
送
れ

る
よ
う
に
し
て
い
け
た
ら
と
思
い
ま
す
。

小
野
寺
さ
ん　
生
ま
れ
育
っ
た
地
域
で
保

育
者
に
な
っ
て
、
こ
れ
か
ら
の
一
関
市
を

支
え
て
い
け
る
よ
う
な
存
在
に
な
れ
た
ら

い
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

前列左は修紅短大幼児教育学科
の鈴木美樹子主任教授。後列の
広聴広報委員３人が取材を担当
しました
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条例の改正

　令和５年度一般会計補正予算は、第12号で４億3,320万円、第
13号で11億6,695万円をそれぞれ歳入歳出に追加し、予算総額を
779億3,494万円としました。主な内容として、第12号では物価
高騰対策として低所得世帯を対象に３億5,640万円を給付する予算
を追加しました。また、病院受診の件数が増加しており、医療費の
一部を行政が助成する各種医療給付費の不足が見込まれるため予算
を増額しました。
　第13号では畜産物の輸出拡大に向け、市内の民間事業者が行う
鶏肉加工施設の整備への補助金として15億円（財源は国県支出金）
を追加した一方、これまでの接種実績を踏まえて、新型コロナウイ
ルスワクチン接種事業に係る予算を１億8,414万円減額しました。
また、（仮称）道の駅だいとうの整備事業費は工事の進

しんちょく
捗状況を踏ま

え、１億5,864万円減額しました。

　令和６年度一般会計補正予算は、２億4,973万円をそれぞれ歳入歳出
に追加し、予算総額を681億2,581万円としました。家庭や学校で困難
を抱える子供に安心して過ごせる居場所づくりを行う事業者への補助
金を5,000万円追加したほか、TGC開催への負担金などを増額しました。

子どもの居場所づくり事業に
補助金5,000万円

補正予算
＊ 議案第11号　令和５年度一般会計補正予算（第12号）
＊ 議案第24号　令和５年度一般会計補正予算（第13号）
＊ 議案第28号　令和６年度一般会計補正予算（第 1 号）

物価高騰で低所得世帯への給付金増額
鶏肉の輸出に向け加工施設整備を支援

令和６年定例会第109回２月通常会議
２月20日～３月14日／会議期間24日間

会議では報告３件のほか、議案32件を審議し、原案通り可決しました。

２月通常会議 で話し合ったこと

Q.  （仮称）道の駅だいとうの整備予算
を１億5,864万円減額する理由は。

A.  予定より工事が遅れており、工
事の進捗に合わせて減額した。
減額した分は令和６年度で増
額する。（令和５年度と令和６
年度の年割額を設定した事業）

Q.  「子どもの居場所」は、市内で
２カ所目の整備とのことだが、
具体的な場所はどこか。

A.  具体的な場所はまだ決まって
いない。１カ所目は一関地域で
の設置だったので、可能であれ
ば東磐井地域で開設してほし
いと考えているが、事業者から
の提案を受けて進める事業で
あり、設置する場所を限定する
ことはできない。

Q.  TGC推進委員会への負担金増
額については、企業版ふるさ
と納税を財源にするとのこと
だが、寄付者から用途の希望
はあるのか。

A.  寄付者からは、屋外での関連イ
ベントに使ってほしいとの意向
があった。具体的な使途は寄付
者の意向を踏まえ検討したい。

こんな質疑がありました

こんな質疑がありました

＊ 議案第５号　手数料条例の一部改正
　 　戸籍法の改正により本籍地以外の市区町村窓口で戸籍証明書などが請求できるようになるこ

とに伴い、発行手数料を規定しました。
＊ 議案第８号　道路占用料条例および都市公園条例の一部改正
　 　電柱、電話柱などの各占用料や都市公園を占有する場合の使用料を改定するものです。
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請願

予算

　令和６年度当初予算（一般、特別、企業の各会計で計11議案）は、予算審査特別委員会を設置
し、総括質疑と２日間にわたる分野別の審査を行い、本会議で全会計とも可決しました。このう
ち一般会計予算は678億7,607万円で、昨年度予算と比較すると11億9,163万円の増加となり
ました。人口減少対策に重点をおいた編成となっています。

（予算の内容は、広報いちのせきI-Style ４月号をご覧ください）

＊ 議案第12～ 22号　令和６年度一般会計予算　ほか計10議案

令和６年度予算が成立 人口減対策に重点

＊ 請願第１号　インボイス制度の廃止を求める請願
　 　一関民主商工会から提出されたインボイス制度（適格請求書等保存方式）を直ちに廃止するよ

う国への意見書提出を求める内容の請願です。

＊議案第12号　令和６年度一般会計予算　　　　　　　　＊議案第14号　令和６年度後期高齢者医療特別会計予算
＊議案第13号　令和６年度国民健康保険特別会計予算　　＊請願第 1 号　インボイス制度の廃止を求める請願

＝賛成   ＝反対　※公＝一関市議会公明党、無＝無会派

表決が分かれた案件

会　派 清和会 一関みらい 輝郷会 日本共産党
一関市議団 公 無 決　

議　
結　
果

氏　名

佐
藤　
　

浩

那
須　
　

勇

佐
々
木
久
助

菅
原　

行
奈

門
馬　
　

功

小
山　

雄
幸

千
田　

恭
平

沼
倉　

憲
二

千
葉　

大
作

佐
藤　

幸
淑

岩
渕　

典
仁

永
澤　

由
利

佐
藤
敬
一
郎

小
野
寺
道
雄

猪
股　
　

晃

千
葉　

信
吉

千
葉　

幸
男

岡
田
も
と
み

佐
藤
真
由
美

千
葉　

栄
生

齋
藤　

禎
弘

岩
渕　
　

優

小
岩　

寿
一

武
田
ユ
キ
子

勝
浦　

伸
行

議案第12号

議 

長

可決

議案第13号 可決

議案第14号 可決

請願第 1 号 不採択

【主な新規・拡充事業】
⚫ IT・ソフトウェア関連企業立地促進事業（補助金） ⚫ 学生寮・社員寮整備事業（補助金）
⚫ ふるさとワーキングホリデー推進事業 ⚫ 中心市街地空き店舗解体事業（補助金）

一般会計、国民健康保険特別会計、後期高齢者
医療特別会計の予算に反対（岡田議員）
　学校給食費の無償化による教育費の負担軽
減、保育士の十分な配置、中小企業や農林業者
への支援の充実などにさらに取り組むべきであ
り、物価高騰等で打撃を受けている市民生活や
地元業者を支える観点から賛成できない。

全会計の予算に賛成（那須議員）
　市長は人口が減少していく中で、地域の活力
を高めていくとの意向であり、事業実施に当
たっては、まずは「しごとづくり」「ひとづく
り」、そして「まちづくり」の順で進めるという
考え方に賛同し、市政のさらなる発展につなが
る予算として期待する。

反対討論反対討論 賛成討論賛成討論
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外
国
人
就
労
者
へ
の
研
修
会
の
実
施
や
日

本
語
学
校
、
地
域
イ
ベ
ン
ト
に
参
加
さ
せ
た

場
合
、
年
間
12
回
・
月
１
回
５
千
円
を
上
限

に
、
雇
用
主
で
あ
る
事
業
所
に
奨
励
金
を
支
払
う
も
の
。

外
国
人
就
労
者
に
地
域
を

知
っ
て
も
ら
い
、
多
文
化
共

生
の
考
え
を
普
及
す
る
取
り

組
み
の
一
つ
。

　

首
都
圏
の
社
会
人
や
大
学
生
を
対
象
に
、

２
週
間
か
ら
１
カ
月
程
度
の
農
作
業
体
験
の

提
供
や
一
関
市
の
魅
力
や
特
色
を
生
か
し
た

交
流
な
ど
を
行
う
も
の
で
、
関
係
人
口
の
増
加
と
農
業

現
場
で
の
人
手
の
確
保
を
目
的
に
実
施
す
る
。
令
和
６

年
度
は
参
加
者
20
人
、
滞
在
延
べ
日
数
２
８
０
日
を
目

標
に
取
り
組
む
。

A3A4

予算審査特別委員会

　予算審査特別委員会では、３月１日と４日の２日間、総括質疑を行い
ました。令和６年度の予算の内容や狙いについて、13人の委員が疑問点
を問いただしました。新規事業を中心に
主な質疑を紹介します。

CHECK !!
お金の使い道を

　一関市駅東工場跡地管理運営法人設立準備会にお
ける検討に関する支援で、一つ目が管理運営法人の

設立に向けた検討の支援、二つ目が駅東工場跡地に配置する機能
および用途に関する検討の支援、三つ目が準備会や庁内協議に出
席し議論を活性化させるための提案・議論の整理、事前のデータ
収集や分析、資料作成についての支援である。

駅東工場跡地管理運営事業費の概要は？
（予算額2675万円）Q1

A1

　 家 事、 子
育てなどに
不安や負担

を抱える家庭、妊産婦、
ヤングケアラーらがい
る家庭を支援員が訪問
し、家庭や養育環境を
整え、虐待リスクなど
の高まりを防ぐことを
目的として実施する。
具体的には食事の準備
や洗濯などの家事、保
育所の送迎、外出時の
補助、子育てに関する
相談・助言などの業務。

A2

外
国
人
就
労
者
地
域
交

流
促
進
奨
励
金
と
は
？

（
予
算
額
60
万
円
）

Ｒ
６
新
規

事
業

Q3

ふ
る
さ
と
ワ
ー
キ
ン
グ
ホ
リ

デ
ー
推
進
事
業
費
の
詳
細

は
？（
予
算
額
８
４
０
万
円
）

Ｒ
６
新
規

事
業

Q4

子育て世帯訪問支援事業の
内容は？（予算額660万円）

Q2 R６新規事業
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　起業を志す人材や、地域課題を
ビジネスで解決する人材の掘り起

こしと育成を図るため、令和４年度から実施
している事業。これまでワークショップや相談
支援などを実施してきたが、令和６年度は持
続可能な事業モデルの構築や、経営の安定化
に必要な知識などの習得に向けた支援を行う。

　一ノ関駅西口から磐井川東側
の商業地域を対象エリアとして、

空き店舗の解体や建物の構造調査などに係る
経費のうち、市が２分の１以内の額を支援す
るもの。解体費用は300万円、調査費用は
100万円を上限とする。新規店舗の出店や集
合住宅の建設、不動産取引の活発化など、新
たな利活用の可能性の広がりを期待したい。

A6

A7

　

本
市
は
有
機
農
業
を
地
域
ぐ
る
み
で
進
め
る

オ
ー
ガ
ニ
ッ
ク
ビ
レ
ッ
ジ
を
宣
言
し
て
お
り
、
有

機
農
業
に
取
り
組
む
農
業

者
の
育
成
や
掘
り
起
こ
し
、
生
産
技
術

の
向
上
、
講
演
会
の
開
催
、
学
校
給
食

へ
の
有
機
農
産
物
の
供
給
な
ど
を
行
う

も
の
。
取
り
組
み
面
積
の
拡
大
、
販
売

数
量
の
拡
大
を
図
っ
て
い
く
。

　
学
校
部
活
動
か
ら
地
域
部
活
動
へ
の
移
行
を
進
め
る

た
め
、
地
域
部
活
動
団
体
に
対
し
て
指
導
者
へ
の
謝
金
、

用
具
購
入
費
、
大
会
参
加
費
な
ど
の
経
費
の
一
部
を
令

和
５
年
度
か
ら
市
が
補
助
し
て
い
る
。
一
関
地
域

で
は
４
校
10
団
体
、
花
泉
、
千
厩
、
東
山
、
藤
沢

の
地
域
で
は
各
１
校
８
団
体
が
地
域
部
活
動
に
移

行
し
た
。
令
和
６
年
度
は
さ
ら
に
増
え
る
こ
と
を

見
込
ん
で
予
算
を
増
額
し
た
。

A5

A8

〒021-8501　一関市竹山町７番２号　議会事務局（TEL21-8604/FAX26-5556）
議会メールアドレス　gikai@city.ichinoseki.iwate.jp 一関市議会

　一関市議会では、開かれた議会を目指し、議会運営に関するご意見を広く市
民の方々から頂戴するため、議会モニターを募集します。
● 募集人数　10人程度
● 活動期間　委嘱の日から令和７年３月31日まで

　詳細については、市議会ホームページで確認いただくか、議会事務局へお問
い合わせください。皆さまのご応募をお待ちしております。

一関市議会
モニターを
募集します

地域ビジネス創出事業費の
内容は？（予算額1085万円）Q6

有
機
農
業
推
進
支
援
事
業
費

と
は
？（
予
算
額
２
６
０
万
円
）

Ｒ
６
新
規

事
業

Q5

地
域
部
活
動
支
援
補
助
金
の
狙
い
は
？

（
予
算
額
３
１
０
万
円
）

Q8

中心市街地空き店舗
解体等補助金の詳細
は？（予算額500万円）

Q7 R６新規
事業
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市
長
の
所
信
を
た
だ
す
‼

今回のテーマは・・・

 ＃ 子供の頃の夢
議員の素顔をお見せします ＃ひとこと

　代表質問は２月21日に４人が登壇し、令和６年度施政方針と教育行政方針を
ただしました。（文責は各議員）

清
和
会

佐
々
木
久
助 

議員

さ
さ
き 

き
ゅ
う
す
け

 

時
代
の
設
計
士

 

６
年
度
予
算
に
込
め
た
思
い
は

Q
人
口
減
少
へ
の
対
処
が
最
大
の
課
題
と

訴
え
、
ま
ず
は
「
し
ご
と
」働
く
場
の
確

保
、
次
に
「
ひ
と
」だ
と
、
こ
の
二
つ
を
足
し
算
、

掛
け
算
す
る
こ
と
で
、
ま
ち
を
デ
ザ
イ
ン
す
る
と

し
た
所
信
表
明
に
込
め
た
思
い
を
伺
う
。

A
　

人
口
減
少
に
よ
る
ダ
メ
ー
ジ
を
少
な

く
す
る
た
め
、
健
康
長
寿
の
ま
ち
づ
く

り
、
現
役
世
代
へ
の
支
援
を
は
じ
め
と
し
た
全
て

の
施
策
を
総
動
員
し
て
こ
の
課
題
に
対
処
し
て
き

た
。
効
果
が
表
れ
る
ま
で
に
は
時
間
を
要
す
る
も

の
と
捉
え
て
い
る
。
10
年
後
、
20
年
後
の
若
者
た

ち
が
役
割
を
担
う
時
代
に
つ
な
げ
て
い
く
た
め
、

柔
軟
な
発
想
で
行
政
改
革
に
取
り
組
み
、
市
民
が

必
要
と
す
る
質

の
高
い
行
政

サ
ー
ビ
ス
を
提

供
し
た
い
と
考

え
て
い
る
。

議員が会派単位の行動をとっている議会において、施政方針、教育行政方針に
ついて個々の議員の質問に先立ち、会派を代表して行う質問。一般質問の趣旨
である「行財政全般にわたって、執行機関に疑問点をただし、所信表明を求め
るもの」をより明確に行うため、平成30年３月定例会から導入しました。

▪  主な質問項目  ▪

各 会 派の二 次 元
コードをカメラ付き
携帯電話で読み取
ると、質問の様子
をご覧になれます

清和会

代表　佐藤浩　那須勇　佐々木久助
　　　菅原行奈　門馬功　小山雄幸
　　　千田恭平　沼倉憲二

⚪ まち・ひと・しごとの創生
⚪ 税収の見込み、ふるさと応援寄附

の活用
⚪ シティープロモーションの取り組み

輝郷会

代表　小野寺道雄　猪股晃
　　　千葉信吉　千葉幸男

⚪ 人口問題
⚪ 財政支出の大きさが人口減少の抑

制につながっていない要因
⚪ 財政の見える化の取り組み

一関みらい

代表　千葉大作　佐藤幸淑
　　　岩渕典仁　永澤由利
　　　佐藤敬一郎

⚪ 佐藤市政３年目の予算執行は
⚪ 副市長２人目の選任を早く
⚪ 本市の国土強靭化計画策定の中間

の進
しんちょく

捗は

日本共産党
一関市議団
代表　岡田もとみ　佐藤真由美
　　　千葉栄生　齋藤禎弘

⚪ 中心市街地の定義と活性化の具体
⚪ 地産地消推進への取り組み
⚪ ごみ減量化への取り組み

代表質問
とは？

豊かなふるさとを次世代へ
つなぐために
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 今回のひとこと　　  ＃ 子供の頃の夢

輝
郷
会

一
関
み
ら
い

日
本
共
産
党
一
関
市
議
団

小
野
寺
道
雄 

議員

千
葉
大
作 

議員

千
葉
栄
生 

議員

お
の
で
ら 

み
ち
お

ち
ば 

だ
い
さ
く

ち
ば 

え
い
き

 

落
語
家

 

お
ま
わ
り
さ
ん

 

ト
ラ
ッ
ク
野
郎

 

人
口
減
少
の
現
状
認
識

Q
昨
年
12
月
に
国
立
社
会
保
障
・
人
口
問

題
研
究
所
が
公
表
し
た
将
来
推
計
人
口

に
よ
る
と
、
本
市
の
人
口
は
２
０
４
５
年
に
は

６
万
８
６
０
０
人
、
２
０
５
０
年
に
は

６
万
１
１
０
０
人
に
な
る
。
ま
た
、
65
歳
以
上
の

高
齢
者
の
割
合
が
50
％
を
超
え
、
３
人
に
１
人
は

75
歳
以
上
に
な
り
、
市
税
収
入
の
低
下
や
高
齢
者

の
医
療
福
祉
の
負
担
増
か
ら
、
財
政
の
維
持
が
困

難
と
さ
れ
る
限
界
自
治
体
に
な
る
こ
と
が
明
ら
か

に
な
っ
て
い
る
。
こ
の
認
識
と
現
状
の
ど
こ
に
問

題
が
あ
る
の
か
を
伺
う
。

A
　

出
生
数
が
年
々
減
少
し
て
い
る
こ
と

に
よ
る
自
然
減
と
、
若
者
の
転
出
者
数
が

転
入
者
数
を
上
回
る
社
会
減
の
減
少
数
が
県
内
14

市
の
中
で
最
も
多

く
な
っ
て
い
る
こ

と
な
ど
が
課
題
で

あ
り
、
こ
の
点
に

ア
プ
ロ
ー
チ
で
き

る
施
策
が
必
要
と

認
識
し
て
い
る
。

Q
県
は
２
０
２
５
年
度
以
降
に
一
関
工
業

高
校
と
水
沢
工
業
高
校
を
統
合
す
る
と

し
て
い
る
。
県
南
地
域
に
お
け
る
望
ま
し
い
工
業

高
校
の
在
り
方
に
つ
い
て
所
感
を
伺
う
。

A
　
Ｉ
Ｔ
産
業
や
Ｄ
Ｘ
（
デ
ジ
タ
ル
ト
ラ
ン

ス
フ
ォ
ー
メ
ー
シ
ョ
ン
）
の
推
進
に
必
要

な
人
材
育
成
の
拠
点
校
と
す
る
こ
と
に
加
え
、
県

南
の
産
業
振
興
を
支
え
る
観
点
、
よ
り
多
く
の
子

供
た
ち
が
力
強
い
実
業
高
校
で
学
び
、
そ
の
持
て

る
力
を
最
大
限
発
揮
し
、
ふ
る
さ
と
岩
手
の
発
展

に
資
す
る
と
い
っ

た
学
び
の
観
点
か

ら
、
一
関
工
業
高

校
、
水
沢
工
業
高

校
の
み
な
ら
ず
、

千
厩
高
校
の
産
業

技
術
科
も
含
め
た

形
で
、
人
材
育
成

を
図
る
こ
と
が
望

ま
し
い
の
で
は
な

い
か
と
考
え
る
。

Q
誰
一
人
取
り
残
さ
な
い
グ
ロ
ー
バ
ル
社

会
の
形
成
と
持
続
可
能
な
地
域
社
会
の

構
築
に
つ
な
が
る
よ
う
経
済
、
社
会
、
環
境
の
三

つ
の
側
面
か
ら
関
係
者
が
理
念
を
共
有
し
、
取
り

組
む
と
あ
る
が
、
具
体
的
に
ど
の
よ
う
に
取
り
組

も
う
と
す
る
の
か
伺
う
。

A
　

令
和
６
年
度
か
ら
新
た
に
「
い
ち
の

せ
き
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
パ
ー
ト
ナ
ー
」と
い
う
登

録
制
度
を
開
始
す
る
。
取
り
組
み
を
見
え
る
化
す

る
こ
と
に
よ
り
、

市
民
の
皆
さ
ま
、

市
内
事
業
者
な
ど

の
取
り
組
み
を
分

か
り
や
す
く
発
信

し
、
関
心
を
高
め

る
と
と
も
に
、
市

内
事
業
者
な
ど
の

相
互
連
携
を
促
進

し
、
さ
ら
な
る
取

り
組
み
の
推
進
を

図
っ
て
い
く
。

 

県
立一関
工
業
高
校
の
存
続

 

Ｓ
Ｄ
Ｇｓ
の
さ
ら
な
る
推
進
を

＊

単
語
帳

＊ SDGs（エスディージーズ）
2030年までの国際目標として国連が掲げる「持続可能な
開発目標」。一関市はSDGsの達成に向けた取り組み、提案
を行う自治体として「SDGs未来都市」に選定されている。

市役所ロビーに設置の
人口、世帯数の案内板

岩
手
県
立
一
関
工
業
高
等
学
校

若
者
世
代
に
よ
る
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
希
望

ス
ー
パ
ー
フ
ォ
ー
ラ
ム
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＊1　地域協働体
それぞれの地域が自主的につくる組織で、地域全
体の地域づくりの調整、推進役となり地域と行政
の連携を強化している。

単 　 語 　 帳

用語のひとこと解説コーナーです

こども家庭センター 停電時の情報提供は

Q 当市では令和６年４月か
ら一関保健センター内に

「こども家庭センター」を新設し、
子育て支援施策と母子保健施策と
の連携調整を図り、子育て世代包
括支援センターと子ども家庭総合
支援拠点の体制整備、関係機関・
団体などとの体制づくりを行うと
している。こども家庭センターの
概要は。

A 　こども家庭センターは、
市内全ての子供とその家

庭、妊産婦などを対象に、妊娠期
から子育て期にわたる切れ目のな
い一体的な支援の実施を目的とす
る。母子保健機能として保健師が
中心となって妊娠出産子育てに関
する相談を行う。また児童福祉機
能として、家庭児童相談室の子供
家庭支援員が中
心となって各子
育て世帯に関す
る相談などの業
務を行う。

Q １月21日に発生した停電
時の対応は。

A 　東北電力ネットワーク
から、令和５年６月をもっ

て電話連絡による停電情報の提
供を取りやめたいとの申し出が
あり、了承したことから、直接、
市から市民への情報提供は行わ
なかった。

Q この状況では、市民が頼
れるところがないのでは。

A 　大規模な地震や水害な
どの災害が原因となる停

電が発生した場合は、同社からの
情報提供を受け、防災行政無線に
より市民に情報提供を行うこと
としているが、課題があることか
ら、停電の情報収集および情報提
供の在り方について、検討する。

その他のQ&A

⚪ こども家庭センターでの
新たな取り組み
⚪自治体DXの取り組み
⚪デジタル人材の確保・育成の現状と課題
⚪自治体情報システムの標準化・共通化の進

しんちょく
捗状況 ⚪FMあすもへの情報提供

 プロ野球選手  市役所職員

岩渕典仁
いわぶち のりひさ

議
員

議
員

登壇議員 ページ

佐藤　　浩　議員 ……… 10
岩渕　典仁　議員 ……… 10
猪股　　晃　議員 ……… 11
佐藤真由美　議員 ……… 11
岩渕　　優　議員 ……… 11
武田ユキ子　議員 ……… 12
沼倉　憲二　議員 ……… 12
永澤　由利　議員 ……… 12
千葉　信吉　議員 ……… 13
齋藤　禎弘　議員 ……… 13
小岩　寿一　議員 ……… 13
菅原　行奈　議員 ……… 14
佐藤敬一郎　議員 ……… 14
岡田もとみ　議員 ……… 14

第109回 ２月通常会議

今回のテーマは・・・

 ＃ 子供の頃の夢

議員の素顔をお見せします

＃ひとこと

　一般質問は２月21、22、26日
の３日間で行い、14人の議員が
登壇し、活発な議論を展開しまし
た。（文責は各議員）

佐藤　浩
さとう ひろし

その他のQ&A

４月にこども家庭
センターを新設

FMあすも専用ラジオ
（一関防災ラジオ）
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 今回のひとこと　　  ＃ 子供の頃の夢

単
語
帳

＊2　民有林
国有林以外の森林のこと。個人、会社、社寺など
が所有する私有林と、都道府県や市町村が所有す
る公有林に区分される。

地域協働体の役割

Q 地域協働体が取り組んで
きたこれまでの地域活動

の評価と、今後の地域協働体が担
う役割を伺う。

A 　地域課題の解決につな
がる取り組みが、順次進

められているものと評価してお
り、今後はコミュニティー活動を
通じた地域の人材育成と確保、新
たなまちづくりや活性化の実現に
向け、地域における旗振り役とし
ての役割を期待している。

Q 地域協働体に対する市の
基本的な姿勢を伺う。

A 　地域協働体を協働に係
る 行 政 の メ イ ン パ ー ト

ナーと位置付け、地域の多様な
活動主体が相互に連携し、課題
解決する取り組みを一緒に推進
したい。

その他のQ&A

⚪ 発達障がいなど支援が必
要な児童を受け入れる放
課後児童クラブの支援
⚪閉校した学校の体育館の活用

その他のQ&A

⚪ 薪
まき
ストーブ設置補助金の

増額を
⚪福祉政策の充実を
⚪一時生活支援事業を市で行うように
⚪自立相談支援事業の拠点を東にも

民有林伐採経費に補助金を

Q 道路沿いの倒木などによ
り、交通の支障となる恐

れのある民有林の伐採や撤去に要
する経費の補助金制度を創設する
考えはないか伺う。

A 　車両や歩行者の通行に支
障が生じるなど、緊急を要

する場合は支
障となる部分
の伐採撤去な
ど応急的処置
を行っている。

Q 鳥取県倉吉市、岐阜県瑞
浪市、鳥取県琴浦町、兵庫

県市川町ほか、全国的にさまざま
な市町村が森林環境譲与税などを
活用し、補助金制度を行っている。
積極的に検討していただきたい。

A 　民法により原則として
所有者の責任で対応して

いただくことになる。森林環境譲
与税は森林の整備、人材育成や担
い手の確保、木材利用の促進や普
及啓発に充てることとされている。

公共施設等総合管理計画

Q 公共施設等総合管理計画
の基本方針に、維持保全

の最適化で施設を計画的に直す予
防保全として、修繕や改修すると
ある。第1期中期計画期間の取り
組みロードマップにある保全計画
予定表の策定状況について伺う。

A 　保有維持と区分した施設
の10年間の個別計画を令

和４年度に作成した。各施設所管
課が作成した計画を取りまとめた
結果、単年度における予算目安を
超過していたことから、各年度の事
業費を平準化するよう調整し、令
和５年５月に取りまとめを終えた。

Q

A 　ホームページに掲載し
ている。

その他のQ&A

⚪SDGs債の活用
⚪認知機能
⚪５歳児健診

 忍者　赤影 看護婦さん 大工さん

議
員

議
員 猪股　晃

いのまた あきら

議
員 佐藤真由美

さとう まゆみ
岩渕　優

いわぶち まさる

市民への公表は。

＊1＊2

　二次元コードを読み取ると、
各議員の一般質問の様子を
ご覧になれます！

地域での話し
合いの様子

屋根の修繕が待たれる公共施設

道路沿いの支障木や
危険木対策を
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＊3　屋外広報マスト
緊急情報や行政情報を市内全域や地域ごとに放送
する防災行政情報システム。放送された内容は電
話応答装置（テレガイド）で再確認できる。

 海外特派員  飛行機乗り「パイロット」

議
員

災害対策 関小・わかばクラブの整備は早期に旧東磐井の活性化を

Q 避難所支援、運営の地域防
災計画を見直す予定がある

か。災害情報伝達についても伺う。

A 　地域防災計画では、福
祉避難所の取り扱いは医

療的ケアを必要とする方に対し、
人工呼吸器や吸引機などの医療機
器の電源の確保、必要な配慮をす
る修正を行っている。防災情報の
伝達は、屋外広報マストを383基
整備してきた。マストのデジタル
無線設備の販売を終了する通知が
あり、令和７年度以降、増設する
ことはできないことから保守、修
理を行いながら継続して使用する。

Q 災害備蓄品の管理につい
て伺う。

A 　備蓄用飲料水などは１
カ 所 で 集 中 管 理、 毛 布、

簡易ベッド、非常用発電機は避難
所となる施設に備蓄している。

Q 一関小学校、わかばクラブ
の整備事業のスケジュー

ルと事業実施における課題は。

A 　令和８年度から９年度
にかけ、新校舎・新屋内

運動場の建設工事、10年度に現
校舎などの解体工事、11年度に
屋外環境整備工事の予定である。
わかばクラブ整備事業は令和６年
度に用地の取得、８年度に新施設
の建設工事を予定している。工事
期間中、校庭の代替施設の確保、
授業内容の調整などが大きな課題
と捉えている。施設整備面では、
学校と地域などの連携・協働が図
られるユニバーサルデザインの採
用など、さまざまな利用者に配慮
した整備が必要と捉え規模や機能
配置などを検討していく。わかば
クラブは、６学年まで受け入れ可
能な施設整備が必要と捉えている。

その他のQ&A

その他のQ&A⚪ 障がい者に対する災害時
の対応
⚪森林・林業施策について ⚪敷地内の排水対策

 なんとなくサラリーマン

議
員

Q 旧東磐井は、人口減や高
齢化が旧西磐井と比べ急

速に進んでおり、将来を考えると
強い危機感を覚える。今のうちに
サブエンジン機能によるてこ入れ
を図り、特化した施策により活性
化を図ることが市全体の振興につ
ながると考えるが、市長の考えは。

A 　旧東磐井の振興に特化
した施策については、中

山間地である地勢的要件や産業の
成立性、社会インフラの整備状況
や歴史風土により地域課題の違い
があり、振興策も一様ではないと
考えるが、旧西磐井でも同じよう
な状況の地域もあることから、旧
東磐井に特化した施策ではなく同
じような対応をする必要があると
認識している。

その他のQ&A
⚪NEC工場跡地の利活用
⚪ 市内の産金の歴史を反
映した日本遺産登録へ
の加入

武田ユキ子
たけだ ゆきこ

議
員

　二次元コードを読み取ると、
各議員の一般質問の様子を
ご覧になれます！

沼倉憲二
ぬまくら けんじ

永澤由利
ながさわ ゆり

＊3

新たな施設整備が待たれる
わかばクラブ

中山間地が多い旧東磐井地域

総務常任委
員会での防
災備品調査
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 今回のひとこと　　  ＃ 子供の頃の夢

単
語
帳

＊5　感震ブレーカー
強い地震の揺れを感知して自動的にブレーカーを
落とす装置。地震発生時に自宅にいなくても地震に
よる電気火災を防ぐ。

＊4　被保険者均等割
国民健康保険料のうち、所得金額の多少に関わら
ず、子供を含む世帯当たりの加入者数を均等に負
担する部分のこと。

 正義の味方

SLの維持管理は

Q 経年によるSLの塗装劣化
が進んでいる状況にある。

観光資源としての位置付けを踏ま
え、今後どのように維持修繕に向
け取り組まれるのか。

A 　SLは鉄道の歴史を語る
貴重な教育資料として、

長年にわたり多くの市民に親しま
れてきた市のシンボルであり、市
の魅力を伝える観光資源の一つで
あると認識している。今後の維持
補修については、社会教育と協働
のまちづくりのための貴重な資料
として、引き続き多くの方々に
知っていただき、協力を頂きなが
ら進めたいと考えている。SLは
JR東日本の所有であることから、
同社からの指導を仰ぎ塗装するの
が望ましいところであるが、まず
は劣化箇所の補修や塗装を行い、
保存していきたいと考えている。

その他のQ&A

⚪新規就農支援について
⚪ オーガニックビレッジ宣言
について

 開発者

国民健康保険税の軽減は

Q 40歳夫婦、子供が15歳と
７歳の場合の国民健康保

険と協会けんぽのそれぞれの保険
料の金額は。

A 　市の国民健康保険税が
37万4500円、 協 会 け ん

ぽが20万8620円となり、国保が
16万5000円ほど高い。

Q 子育て世帯の経済的負担
を軽減するためにふるさ

と応援基金を活用し、当面18歳
以下の被保険者均等割を廃止した
らいかがか。

A 　子供に対する被保険者
均等割の課税について、

子育て世帯の経済的負担のさらな
る軽減は必要であると考える。し
かし、令和６年度から国保の運営
が都道府県単位となるため、難し
いと考える。

 スポーツ選手

感震ブレーカーの設置

Q 感震ブレーカーの設置率
について、調査を行って

いるのか。

A 　調査を行っている。内
閣府が設置した大規模地

震時の電気火災の発生抑制に関す
る検討会のアンケート調査による
と、感震ブレーカーを設置済み世
帯は８％、検討中世帯は14. ３％、
設 置 を 検 討 し て い な い 世 帯 は
75.9％となっている。

Q 設置に対して補助を設け
る予定はあるか。

A 　感震ブレーカーは各世
帯で設置するものであり、

自らの命を守るという意味で自助、
公助という中の自助に当たる。避
難する場合はブレーカーを切って
避難すること。電力の復旧時には
安全確認をしてからブレーカーを
入れること。設置費の補助を直ち
に設ける予定はない。

その他のQ&A その他のQ&A

⚪肺炎球菌ワクチンの接種
⚪HPVワクチンの接種

⚪ 教職員の働き方改革の進
捗状況

千葉信吉
ちば のぶよし

議
員

議
員

議
員 齋藤禎弘

さいとう よしひろ
小岩寿一

こいわ ひさかず

＊5

＊4

劣化が進み、全面塗装が急がれるSL

国民健康保険証の見本
ブレーカーに
感震装置を
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保育士の配置基準の充実 ストーマ装具給付申請課題

Q 保育士の配置基準が４、
５歳児は「子供30人に１

人」から「25人に１人」、３歳児
は「20人に１人」から「15人に
１人」に改定されるが、市内各保
育施設への影響は。

A 　公立、私立の４、５歳児
クラスで25人を超える施

設はない。３歳児クラスで15人を
超えている公立２施設、私立１施設
はこれまでも15人に１人を配置し
ており、見直しによる影響はない。

Q 園と連携し、施設独自で
国の基準より多い保育士

を配置している施設には、市独自
加算の検討を。

A 　今の時点では検討して
いない。

Q ストーマ装具費の給付を
受けるには、その給付申

請に当たり身体障害者手帳の交
付を受けた後ということである
が、直接給付申請ができないかを
伺う。

A 　ストーマ装具費の支給
は、市町村の必須事業と

して位置付けられており、消化器
系が月8858円、尿路系が月１万
1639円である。一時的なストー
マ造設者については、この制度の
対象とはしていない。

Q 他市町村では、身体障害
者手帳の取得にこだわら

ず給付申請できる所もあるが。

A 　東京都江戸川区でその
ような事業をやっている

ことは承知している。制度を超え
て何をやっていくかは
難しい。

その他のQ&A

その他のQ&A

⚪学校給食費の無償化
⚪ 高齢者の補聴器購入費
補助

⚪ 児童公園など遊具の整備
について
⚪ JR大船渡線各駅の駐車
場整備について
⚪NEC跡地活用における市民要望集約

地震対策の取り組みは

Q 能登半島地震では家屋の
１階が押しつぶされ多く

の犠牲が出ている。市の耐震診断
と耐震補強工事の考えについて
伺う。

A 　住宅耐震化率は、令和
３年３月策定の市耐震改

修促進計画において、 住宅総数
４万2150戸のうち３万5050戸
を耐震性ありと推計し、耐震化率
は約83%となっている。住宅の
耐震化を促進する手段として、木
造住宅の耐震診断と耐震改修の費
用の一部を助成する事業を行って
いる。耐震診断事業の利用実績は
平成18年度から令和６年１月末
までの間に708件、耐震改修工事
助成事業補助金の実績は平成19
年度から令和６年１月末までの間
で110件である。市広報、ホーム
ページなどで補助金事業を周知し
ている。

その他のQ&A

⚪農地への石灰土砂盛り土
⚪ 市道の道路側溝整備と維
持管理

 画家、幼稚園の先生  ガンジー、農場主、公務員

議
員

 植物学者（花粉の研究）

佐藤敬一郎
さとう けいいちろう

議
員

議
員

 今回のひとこと　　  ＃ 子供の頃の夢

菅原行奈
すがわら あんな

岡田もとみ
おかだ もとみ

単
語
帳

＊7　耐震診断
既存の建築物で旧耐震基準で設計され耐震性能を
保有していない建物を、現行の構造基準で耐震性の
有無を確認すること。

＊6　ストーマ装具
手術によって腹に作られた人工肛門（ストーマ）から
排出された排せつ物や分泌物をためる専用の装具。

＊6

＊7

ストーマ装具を
着ける赤ちゃん早めの耐震診

断を(能登半島
の倒壊状況)

楽しいお遊戯会
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　私は図書館や小学校で読み聞かせボランティ
アをしています。図書館では赤ちゃんから６歳
ぐらいまでのお子さんが保護者と一緒に参加し
てくれます。最近はお父さんの参加も増え、お
子さんと絵本を見て、手遊びを一緒に楽しむ姿
を見ると、親子の時間を大切にしているのだと
感じます。40年ほど前、わが子に毎日絵本を読
んでいました。それを今でも覚えており「この
本、読んでもらったね」と言われたときは、う
れしかったです。絵本の力を感じます。子供た
ちの笑顔に元気をもらいながら続けようと思い
ます。ボランティアがもっと増えてほしいです。

　一関市は広く、東は宮城県気仙沼市、西は秋
田県東成瀬村に隣接しています。その道は野を
越え、山を越え、曲がりくねっています。観光客
はレンタカーを借りなければ移動が難しい状況で
す。新幹線で一ノ関駅に降り立つ人が気軽に観
光できる方法があれば、市の魅力をより発信でき
るはずです。例えば、全国地ビールフェスティバ
ルのようなイベント開催時に、JRのデスティネー
ションキャンペーンのようにホテルとバス、観光
地が連携した取り組みを実施するのはいかがで
しょうか。さまざまな工夫を凝らしながら、交流
人口を増やしていくことが必要だと思います。

日
々
の
暮
ら
し
で
思
う
こ
と

ま
ち
づ
く
り
に
期
待
す
る
こ
と
な
ど

市
民
の
声
を
聞
き
ま
し
た

楽しいボランティア
観光客に便利な
移動手段を

中
なか

澤
ざわ

咲
さき

子
こ

 さん （一関市沢） 畠
はたけ

山
やま

慎
しん

也
や

 さん （藤沢町藤沢）

市
民
の
声

　

２
月
26
日
の
本
会
議
に
お
い
て
、「
農
地

現
状
変
更
等
に
関
す
る
調
査
特
別
委
員
会
の

設
置
に
つ
い
て
」
の
議
員
発
議
案
が
提
出
さ

れ
、
全
議
員
の
賛
成
で
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

　
石
灰
砂
れ
き
、
砕
石
、
土
砂
で
盛
り
土
し

た
こ
と
で
、
耕
作
に
適
し
た
表
土
が
な
い
、

表
土
厚
が
薄
い
、
れ
き
が
多
い
な
ど
の
盛
り

土
農
地
が
、
市
内
４
地
域
（
一
関
、
大
東
、

東
山
、
川
崎
）
で
確
認
さ
れ
、
農
地
法
の
違

反
転
用
の
疑
い
が
指
摘
さ
れ
て
い
ま
す
。
こ

の
こ
と
か
ら
特
別
委
員
会
を
設
置
し
、
調
査

を
行
う
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。

　
特
別
委
員
会
は
全
議
員
で
構
成
し
、
委
員

長
に
は
千
葉
幸
男
議
員
、
副
委
員
長
に
は
佐

藤
敬
一
郎
議
員
を
選
出
し
ま
し
た
。

　
３
月
６
日
に
は
市
内
５
カ
所
の
盛
り
土
農

地
を
調
査
し
、
現
状
を
確
認
し
ま
し
た
。
３

月
７
日
に
は
、
盛
り
土
農
地
を
是
正
す
る
た

め
の
費
用
や
、
国
・
県
な
ど
か
ら
の
各
種
交

付
金
の
返
還
対
象
額
の
試
算
に
つ
い
て
、
３

月
14
日
に
は
、
農
地
所
有
者
や
施
工
業
者
か

ら
の
聞
き
取
り
調
査
の
結
果
に
つ
い
て
市
か

ら
説
明
を
受
け
ま
し
た
。特
別
委
員
会
で
は
、

今
後
も
調
査
を
行
っ
て
い
き
ま
す
。

⚫  農地法の違反転用の疑いがある盛り土農地は
４地域で110筆、約16.3㌶。このうち農振法
の違反の疑いがある盛り土農地は79筆、約
13.8㌶。

⚫  これらの盛り土農地は、農地現状変更届出書
を提出し施工されているが、施工された農地
は、耕作に適した表土がないなど、耕作可能
と判断できない状態となっている。

⚫  農地法および農振法の違反農地は原状回復が
原則である。

農地法・農振法違反の疑い農地について

議
員
発
議
で
新
た
に
特
別
委
員
会
を
設
置

農
地
現
状
変
更
な
ど
の
調
査
を
実
施

３月６日に実施した現地調査

※特別委員会の資料はホームページに掲載しています。
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　議会だよりのリニューアルから１年。四季折々の情緒を感じる
イラスト表紙となり４回目の発行となりました。毎回広聴広報委
員会では紙面の見やすさ、読みやすさ、分かりやすさを追求し、
熱い議論が交わされております。今回の特集「語ろう市議会」は、
修紅短期大学の学生に自身の目標や市議会に期待することなどを
お聞きしました。今後も市民目線で、市民とつながる議会だより
となるよう編集奮闘してまいります。（委員　那須勇）
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電話／0191-21-8604　FAX／0191-26-5556　E-mail:gikai@city.ichinoseki.iwate.jp
印刷／㈱岩手日日新聞社

　花泉町の花と泉の公園では、晩春から初夏にかけて
“百花の王”とも称されるボタンやシャクヤクの大輪が
咲き誇り、色鮮やかに園内を彩ります。

ぼたん・しゃくやく祭り

イラストレーター：有華（市内在住）

 編集後記

　大東町中川の山あいに野田の滝不動堂があります。
　不動堂内には不動明王が祭られています。この像
は京都で造られ、渡辺家の祖先が背負い、持ち帰っ
たものであると伝えられています。
　昔、大

おお
祐
すけ

という男が寝ていると、不動尊が夢枕に
立ち「都へ行け、お前の来るのを都で待っている」
というお告げがあり、大祐は女房に無断で京に向か
いました。家では神隠しにあったものと思い、家出
した日を命日として仏壇に祭っていたところ、３年
目のある日、お不動様の彫り物を背負い大祐が戻っ
てきました。大祐が不動尊像を滝の上に祭り、現在
に至るといわれています。
　不動堂は地域で保全管理
しており、毎年５月３日の
御開帳では、お不動様を拝
見することができます。

No.77
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見やすいユニバーサルデザイン
フォントを採用しています。

広聴広報
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［委 員 長］　　門馬　　功　　［副委員長］　　岩渕　　優

［委 員］　　那須　　勇　　佐藤真由美　　菅原　行奈　
　　　　　　　佐藤　幸淑　　永澤　由利　　猪股　　晃

今号の

 野
の

田
だ

の滝
たき

不
ふ

動
どう

尊
そん

大東町中川野田

5：01 77%
市議会NEWS

若者との懇談会を踏まえ

議会から市長に「提言」
高校や短大、若者団体を対象に昨
年開催した「市民と議員の懇談会」
での意見を踏まえ、地域社会の実
現に向けた提言書を議長から市長
に提出しました。提言書は議会の
ホームページで閲覧できます。提
言書の提出に当たり、勝浦議長は「ま
ちづくりに対する若い世代の意見、
要望について議会と当局が共有し
たい。提言事項はぜひ市政運営に
反映いただきたい」と述べました。

鳥海川

興田川

花崎館（中山城）跡

伊勢館公園野球場
興田郵便局

一関市 大東
バレーボール記念館

野田の滝不動尊


